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投资者关系活动

类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他         

参与单位名称及

人员姓名 

工银瑞信、华泰证券共 12人 

时间 
2021 年 4月 29 日 09:45-11:00 AM  

地点 深圳市宝安区新安街道留仙二路鸿威工业区 E 栋 

上市公司接待人

员姓名 

宋君恩先生、张键明女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1、请介绍一下最近披露的长效激励计划。 

回复：这几年人才的保留和争夺非常激烈，公司需要搭建

多层级激励机制，主要体现在： 

1）固薪+年终奖，面向全员，主要是根据岗位确定固薪，

奖金则依据部门及个人的绩效来定； 

2）公司原先做的股权激励，涉及的人员范围相对广泛，

为中高层管理人员和中层骨干人员； 

3）长效激励计划，主要是通过提取激励基金来进行激励，

该业绩指标是针对基础增长值之上的增量部分。比如 2021 年，

我们确定了归母净利润超过 28 亿元之上的，按 30%进行提取。

目的是要对与公司业绩强相关人员进行强效激励。 

 

2、该长效激励计划的周期是怎么样的？ 

回复：2021-2023年，连续三年，每年提取一定比例超额
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利润。以第一年为例：明年 4、5 月份，根据今年业绩情况来

进行提取，然后买股票，接下来分两次解锁，每次解锁 50%，

每一期按正常周期执行下来大概 3 至 5 年。 

 

3、目前的激励计划定的是 2021 年目标，那么 2022 年和

2023 年怎么定？ 

回复：每年年度董事会确定，但基本思路不变，就是拿增

量的部分来做激励。 

我们也参考了很多公司，基本都是看绝对值，我们这种做

法的不多。我们对三个大事业部，考核年终奖基本就是考核增

量，这种方式还是很有牵引的。 

 

4、管理变革方面，每个项目横跨 2-3 年，再慢慢实施，

能否具体介绍下？ 

回复：公司于 2019 年开始做管理变革，整体是两条线作

战，即董事长朱兴明概括的双轨双收。我们既有顶层思想，也

有快赢的思路，因为不会等到项目完成了再落地。具体来说： 

1）思想层方面，要让大家的认知获得统一，包括公司的

文化、人力资源管理纲要，这个需要大家高度一致。在快赢项

目上，我们搭建多层次激励体系，因为新文化里提倡以贡献者

为本；我们关注 TOP 客户，因为这也是新文化的一部分。 

2）公司的管理变革基本就是围绕公司的业务搭建高效的

流程。流程搭建起来后，能使公司的运营效率上一个大的台阶。 

3）管理变革一定是一种持续的竞争力，我们一定要向管

理要红利。 

 

5、流程的改造，是三年的周期过程么？ 

回复：公司聘请了外部顾问，项目大部分是三年周期，但

我们的落地是持续性的。 
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6、现在进行了1年半，是不是基本的原则和目标已经定

了？ 

回复：以战略管理项目为例来说，我们基本把前三年（2021

年-2023年）的收入利润目标、大客户目标等关键指标都搭建

好了，接下来就是搭建规则和流程、授权体系了。原先很多规

则比较滞后于业务，我们现在是从0到1来做，不断做版本迭代。 

 

7、框架上看这些变革项目是成功的吗？ 

回复：思想上肯定是成功的，但还要持续地去落地，因为

思想一定要在流程、制度等做下去再检验。 

 

8、公司人员效率方面提升的情况如何？ 

回复：最重要的指标就是人均产值。现在是约90万/人，

看着不高，但是我们供应链人数是较多的，因为外协不多。如

果增加外协，则应该有约120万/人。总体上，我们既要追求指

标的实现，也要保持一些人员的张力。比如，研发人员布局，

一般要提前2年布局，销售则提前1-1.5年。 

 

9、维持定制化解决方案，是汇川的优势。如果现在是人

均产值约90万，印象中在80-90万/人这个水平上波动了很长时

间，那么在我们的产品不是特别有规模化的情况下，人均产值

的提升还是很难。这个能否再进一步讲解下？ 

回复：汇川是两条线：1）平台型产品，平台型产品是基

础，目标是能够跟外资品牌同台竞争；2）在平台型产品上叠

加解决方案，做行业专机的形式。 

之前公司行业专机的效率较低，所以要用需求管理、产品

组合管理（解决方案思维）、charter管理（在哪些方面要做到

竞争力）和路标规划管理来做整体把握，这样才不会浪费了研
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发和市场资源，从而提升管理效率。 

 

10、工业自动化空间很大，那么公司做新能源汽车相关业

务的初衷是什么？是提升能力还是做一个增量的业务？ 

回复：首先一定是增量业务。新能源汽车是一个爆发式的

业务，有窗口期，同时几年间也可以爆发出来。2016年公司决

策将新能源汽车业务作为战略业务时，是考虑市场前景较好，

且和我们公司自身的技术能力紧密关联。 

其次，汽车制造对于极致成本、高可靠性方面要求，对我

们的工业自动化业务在精益制造能力提升方面有牵引作用。 

 

接待过程中，与投资者进行了充分的交流与沟通，严格按

照《信息披露事务管理制度》等规定，保证信息披露的真实、

准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄露等情

况。前来公司进行现场调研的投资者已按深圳证券交易所要求

签署调研《承诺书》。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 5月 5日 

 


